



**CONFÉRENCE DES PRÉSIDENTS DE SECTION ET
XXVII^E SESSION DE L'ASSEMBLÉE RÉGIONALE AMÉRIQUE
DE L'ASSEMBLÉE PARLEMENTAIRE DE LA FRANCOPHONIE (APF)**

Fiche synthèse

- | | |
|---------------------|---|
| ACTIVITÉ | <ul style="list-style-type: none">- Activité de la Section du Québec de l'APF- Regina (Saskatchewan)- 22 au 26 août 2011 |
| PARTICIPANTS | <ul style="list-style-type: none">- M. Henri-François Gauthrin, député de Verdun et président délégué de la Section du Québec de l'APF- M^{me} Carole Poirier, députée d'Hochelaga-Maisonneuve et membre de la Section du Québec- M^{me} Danielle St-Amand, députée de Trois-Rivières et membre de la Section du Québec- M^{me} Catherine Durepos, conseillère en relations interparlementaires et internationales. |
| CONTEXTE | <ul style="list-style-type: none">- La région Amérique est l'une des quatre assemblées responsables de la mise en oeuvre des objectifs de l'APF dans le contexte particulier des régions.- Elle existe depuis 1980 et rassemble treize sections membres formées par des assemblées législatives du Canada, des États-Unis et d'Haïti. L'Assemblée nationale du Québec (ANQ) en est membre depuis les débuts.- Présidée par un chargé de mission, elle se réunit une fois par année, trace les orientations et définit les principes qui guident l'action de la région Amérique.- Elle favorise le rayonnement et la protection de la langue et de la culture françaises dans les régions entièrement ou partiellement francophones d'Amérique.- Par l'étude d'enjeux culturels, économiques et sociaux, et par le soutien des initiatives mises en oeuvre pour y répondre, la région Amérique vise à créer une étroite collaboration entre les communautés francophones et à manifester l'appui de la francophonie parlementaire à leur égard.- Les sessions des assemblées générales annuelles de la région Amérique se tiennent de manière rotative à l'invitation des différentes sections qui la composent. La dernière Session s'était tenue à Winnipeg (Manitoba) en août 2010.- La Conférence des présidents de Section (CPS) de la région, qui se réunit au moins deux fois l'an, tient une réunion à l'occasion de chaque Assemblée régionale annuelle. L'ANQ assume la présidence de cette Conférence depuis juillet 2011.- Le secrétariat de la région Amérique de l'APF est établi à l'Assemblée nationale du Québec depuis le printemps 1992. |

THÈMES

- La culture comme vecteur de la Francophonie (Canada)
- Projet de loi sur les services en français (Louisiane)
- Une langue qui se partage, une langue qui voyage (Nouveau-Brunswick)
- Analyse des médias francophones (Ontario)
- Le coopératisme comme moyen de développement et de survie des communautés francophones en Amérique du Nord (Québec)
- Revitalisation rurale par le terroir (Saskatchewan).

OBJECTIFS ET ENJEUX

- Assurer la présidence et le bon déroulement des travaux de la CPS.
- Lors de la CPS, contribuer à la définition des orientations de la région Amérique de l'APF, notamment en proposant que les débats de l'Assemblée annuelle s'articulent autour d'un thème commun, et faire valoir cette proposition auprès des parlementaires de la région Amérique présents à la Session.
- Présenter la version finale du rapport sur le mouvement coopératif comme moyen de développement et de survie des communautés francophones en Amérique du Nord.
- Promouvoir les expériences novatrices et l'expertise des parlementaires québécois, et de la société québécoise en général, relativement aux sujets à l'étude.
- Contribuer à l'approfondissement des liens entre les parlementaires québécois et leurs homologues francophones dans le but d'accroître la visibilité de la francophonie d'Amérique.

COMMENTAIRES/CONCLUSIONS

- La Section du Québec a présenté son rapport final sur le mouvement coopératif. Ce dernier a donné lieu à l'adoption d'une résolution par laquelle les parlementaires s'engagent à appuyer le développement des mouvements coopératifs dans les communautés dévitalisées, notamment en encourageant les jeunes de leurs milieux désireux d'acquérir une expertise en création et gestion des coopératives.
- La Section du Québec a contribué à l'élaboration et à l'adoption d'une résolution à l'effet que les membres de l'Assemblée régionale Amérique traitent, lors de la prochaine Assemblée annuelle et à titre expérimental, d'un seul thème d'intérêt commun. Ce thème pourra faire l'objet de présentations de la part des sections membres, lesquelles pourront l'aborder selon leur réalité propre et l'angle souhaité.

COMMENTAIRES/CONCLUSIONS (SUITE) - À la proposition de la Section du Québec, le thème « L'impact de la connaissance du français sur l'économie locale dans les Amériques » sera abordé lors de la prochaine Assemblée annuelle qui aura lieu en 2012, à l'invitation de la Section de la Louisiane.

COÛT	- Per diem et autres frais	3 984,25 \$
	- Transport	3 980,33 \$
	Total	7 964,58 \$